

SAÔNE *et* LOIRE 71

SUPPLÉMENT DU MAGAZINE N°17      YouTube



2^e
édition

28
29
30
JUIN
2019

JOURNÉES départementales DES ARMÉES

JEUNESSE ET SPORT - MÉMOIRE MILITAIRE - DON DE SOI ET GÉNÉROSITÉ

MÂCON | SENNECEY-LE-GRAND | AUTUN | GUEUGNON
SAINT-YAN | PIERRE-DE-BRESSE | CHALON-SUR-SAÔNE

SOMMAIRE

P 2 - ÉDITO DU PRÉSIDENT DU DÉPARTEMENT DE SAÔNE-ET-LOIRE

P 3 - ÉDITO DU LIEUTENANT-COLONEL

P 5 À 13 - GRANDE JOURNÉE RENCONTRE ARMÉES-NATION

DIMANCHE 30 JUIN DE 10H À 18H À MÂCON

Espace Duhesme - 18, rue de Flacé

- > Focus sur le matériel militaire
- > Nouveau spectacle de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris
- > Équipe cynophile de la Gendarmerie
- > Démonstration des techniques d'interventions opérationnelles rapprochées
- > Rencontre avec la Garde nationale
- > Escape game
- > Parcours du combattant
- > Informations, présentations des carrières militaires, conférences et expositions

P 14 À 15 - LES ACTIONS LABÉLLISÉES DANS LE DÉPARTEMENT

VENDREDI 28 JUIN

- > Grand match de gala de rugby, sélection régionale Fédérale 2 contre le XV du Pacifique militaire Gueugnon à 20h30

SAMEDI 29 JUIN

- > Journée épopée Spécial Air Service Sennecey-le-Grand de 10h à 18h
- > Rallye moto de l'Escadron départemental de sécurité routière (EDSR) Mâcon
- > Journée napoléonienne Pierre-de-Bresse de 10h à 18h
- > Journée de l'armée de l'air Saint-Yan de 10h à 18h

SUPPLÉMENT DU MAGAZINE DU DÉPARTEMENT SAÔNE-ET-LOIRE 71 N°17

• **Directeur de la publication** : André Accary • **Rédaction** : Nathalie Mervellet, Alex Maignot, Délégation militaire départementale, Ld Philippe Vailler • **Conception graphique** : Direction de la communication • **Couverture** : Aurélie Fernandes-Clauzel • **Photographe** : DR • **Impression** : Imaye graphic • **Tirage** : 287 000 exemplaires • **Distribution** : La Poste • **Dépôt légal** : 2^e trimestre 2019 - Saône-et-Loire 71 est disponible en version numérique sur le site du Département www.saoneetloire71.fr. Le magazine est accessible aux personnes malvoyantes dans une version texte compatible avec la norme W3C, en version braille et en CD audio • **ISSN** : 2431-0530

TROIS JOURS POUR VIVRE ENSEMBLE L'ARMÉE



Lorsque nos actions connaissent un certain succès, nous les réitérons avec grand plaisir. C'est le cas de la Journée départementale des armées imaginée en étroite collaboration avec la Délégation militaire de Saône-et-Loire, qui avait drainé pas moins de 15 000 visiteurs le 1^{er} juillet 2017 à Mâcon. Nous avons choisi de transformer l'essai, en démultipliant le rendez-vous pendant trois jours dans différents sites de Saône-et-Loire, afin de permettre au plus grand nombre de partager ce temps fort, temps de reconnaissance pour nos militaires et nos forces armées.

Ces trois jours, référence aux « 3 jours » à l'époque où le service militaire était obligatoire, je souhaite qu'ils soient un véritable hommage à ces femmes et à ces hommes engagés dans des missions, très souvent au péril de leur vie. Des missions pour notre sécurité à tous et celle de notre pays...

Hommage à nos soldats morts pour la France, je pense en particulier à ces deux militaires de haut rang récemment tués en libérant deux touristes dans une zone à risques de l'Afrique. Pour le maître Cédric de Pierrepont et le maître Alain Bertoncello, membres de l'élite de la Marine nationale, et pour tous ceux qui ont perdu la vie dans des opérations similaires, je veux que ces journées des Armées en Saône-et-Loire leur soient dédiées, ainsi qu'à leur famille.

Que ces journées permettent au plus grand nombre de découvrir ces femmes et ces hommes de la Nation, leurs métiers, leurs missions remarquables au quotidien.

Que ces journées soient reconnaissance et respect des concitoyens envers nos forces armées.

ANDRÉ ACCARY
Président du Département
de Saône-et-Loire

TROIS JOURS DE RETROUVAILLES ARMÉES-NATION EN SAÔNE-&-LOIRE



La paix entre la France et l'Allemagne a été signée le 28 juin 1919. Le 28 juin 2019 seront ouverts **les trois jours de la 2^e édition des journées départementales des armées en Saône-&-Loire.**

Trois jours pour valoriser **l'histoire militaire** du département et de ses habitants dont un grand pan a été remis en lumière par tous à l'occasion du Centenaire de la Première guerre mondiale. Félicitations à tous !

Trois jours pour que se retrouvent armées et population sur des thèmes forts et propres à tout engagement que sont le **don de soi et la générosité** à travers le sport et les **7 activités proposées** à tous dans tout le département. Honneur et reconnaissance aux organisateurs !

Trois jours, comme les fameux trois jours de sélection de la conscription qui convoquait les jeunes de Saône-&-Loire à la caserne Duhesme. Comme en 2017, c'est à l'espace Duhesme, que **la délégation militaire départementale et le conseil départemental accueilleront toute la population** pour une journée unique en France de rencontre avec les armées : sports, escape game militaire, nombreuses démonstrations, présentation de matériels, etc.

Après vous avoir croisés au match de rugby armées-département à Gueugnon le vendredi 28 juin, à la bataille napoléonienne à Pierre-de-Bresse ou encore à Sennecey-le-Grand dans une jeep des SAS le samedi 29, je vous donne rendez-vous à tous le dimanche 30 à Duhesme en compagnie des soldats présents, **vos soldats qui servent et défendent notre pays**, la France.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Luc de Pilot de Coligny'.

**LIEUTENANT-COLONEL
LUC DE PILOT DE COLIGNY**
Commandant d'armes de la place de Mâcon
Délégué militaire départemental
de Saône-et-Loire

MATÉRIELS

DES ÉQUIPEMENTS SPÉCIFIQUES DE L'ARMÉE EN DÉMONSTRATION À DUHESME DIMANCHE 30 JUIN

Le drone de reconnaissance au contact (DRAC) du 61^e régiment d'artillerie

Il est un moyen d'observation destiné à collecter des informations, de jour comme de nuit, en temps réel, avec une autonomie d'une dizaine de kilomètres. Le vol et l'atterrissage se font en mode autonome (aucune expérience d'aéromodélisme requise). La réalisation de missions est envisagée avec une grande souplesse et des cycles de coordination et de décision courts et ce, grâce à une facilité d'emploi et de mise en œuvre ainsi que par son encombrement réduit.



Caractéristiques

- Dimensions : 1,59 m de longueur, 3,40 m d'envergure ;
- Masse : 8,3 kg ;
- Température d'utilisation : de -5°C à + 40°C ;
- Équipage : un chef d'équipe, un équipier suivi analyse mission et un équipier suivi et contrôle de vol.

Points forts

- Vitesse maximale : 60 à 90 km/h ;
- Altitude max : 3000 m ;
- Autonomie : 10 km, autonomie de 90 minutes avec la charge utile jour et de 60 minutes avec la charge utile nuit ;
- Vidéo et photo en temps réel géo-référencé.



Véhicule Toyota Technamm Masstech T4

Véhicule léger tactique polyvalent (VLTP)

France - 2018

- Fabricant : Toyota, Techmann
- Poids : 3,50 t
- Traction : 4x4
- Équipage : 1 ho
- Vitesse : 130 km/h
- Chargement : 4 ho



Le carapace, nouveau véhicule pétrolier

Grâce à son châssis 8 x 6, son blindage cabine niveau 2 pouvant résister aux tirs de roquette RPG7, son système d'information opérationnelle embarqué, son tourelleau 12,7 mm, sa citerne de 22 m³, le camion ravitailleur pétrolier de l'avant à capacité étendue (CaRaPACE) est le premier véhicule pétrolier de l'armée française protégé et armé pour opérer en zone hostile. Ses caractéristiques illustrent l'évolution des conditions d'engagement du soutien pétrolier.

30 juin de 10 h à 18h

Au Conseil départemental de Saône-et-Loire

Espace Duhesme 18, rue de Flacé - Mâcon

DIMANCHE 30 JUIN

JOURNÉE RENCONTRE ARMÉES - NATION

DE 10 H À 18 H

au Conseil départemental de Saône-et-Loire à l'espace Duhesme - 18, rue de Flacé à Mâcon

À ne pas manquer :

- 11h : arrivée de la colonne de véhicules militaires d'époque
- Nouveau spectacle exceptionnel de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris (BSPP) :
Acte I : 14h30 - 15h15
Acte II : 16h15 - 17h
- Démonstration des techniques d'interventions opérationnelles rapprochées (TIOR) du 19^e Régiment du Génie (RG)
- Démonstration de l'équipe cynophile de la Gendarmerie nationale
- Aubade musicale



ESCAPE Game de l'Armée de terre



● ANIMATIONS : À VOUS DE JOUER !

● Escape Game : Rentrez dans l'arène « Mission militaire »

À travers une expérience unique et ludique, les joueurs découvriront les conditions de recrutement et les valeurs de l'armée. Une équipe composée de 4 personnes sera infiltrée de nuit dans une zone sensible. Munie de deux lampes torche ultraviolet, elle se lancera à la recherche de renseignements indispensables pour être exfiltrée... Lors de l'exfiltration, les joueurs devront changer d'apparence à l'aide de quatre ghillies, ces vêtements de camouflage militaires. Rapidité, discrétion et entente seront exigées !

Pour les + de 15 ans

● Structure gonflable : Un sacré parcours

Jeunes et moins jeunes pourront découvrir un parcours du combattant avec cette structure gonflable mesurant 25 mètres de long sur 5 de large. Escalade, tunnel et divers obstacles permettront aux enfants et aux parents de se mesurer physiquement tout en testant leur aptitude à l'entraide et au partage !

Pour les + de 6 ans

**Restauration rapide et buvettes assurées
par des associations locales.**

Vente de gobelets « JDA » réutilisables au prix de 1€.

Le programme est susceptible de modifications

Renseignements : jda2019.fr

30 juin de 10 h à 18 h

Au Conseil départemental de Saône-et-Loire
Espace Duhesme 18, rue de Flacé - Mâcon

● INFORMATIONS SUR LES CARRIÈRES

- Opération de recrutement des armées avec :

> Le car podium de la Légion étrangère

Le car-podium de la Légion étrangère s'installera à l'espace Duhesme de Mâcon, le temps de cette grande journée de rencontre entre les armées et la nation. Les personnes intéressées pourront obtenir toutes les informations utiles sur le recrutement, la promotion interne, l'évolution de carrière et la vie au sein de cette unité prestigieuse. Elles pourront également échanger avec les militaires.

- > La Cellule de recrutement de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris (BSPP)
- > Informations sur les carrières des armées : terre, air, mer
- > Les témoignages et informations pour intégrer la réserve opérationnelle ou citoyenne

● DIVERS

- Présence des associations de réservistes
- Exposition de véhicules militaires d'époque



● UNITÉS MILITAIRES

- La Gendarmerie nationale et ses unités
- La Base pétrolière interarmées de Chalons-sur-Saône (BPIA) et le soutien carburant des forces
- Le 511^e Régiment du train (RT) d'Auxonne
- La Préparation militaire marine (PMM) de Beaune
- Le 19^e Régiment du génie (RG) de Besançon
- Le 68^e Régiment d'artillerie d'Afrique (RAA) La Valbonne
- Le 7^e Régiment du matériel (RMAT) de Lyon
- Le 92^e Régiment d'infanterie (RI) de Clermont-Ferrand
- Le 61^e Régiment d'artillerie (RA) de Chaumont
- La Garde nationale (GN)



● EXPOSITION DE MATÉRIELS

- Canon Caesar et missile mistral du 68^e Régiment d'artillerie d'Afrique
- PPLOG (véhicule porteur polyvalent logistique) et masstech du 511^e Régiment du train
- CaRaPACE (camion ravitailleur pétrolier de l'avant à capacité étendue) de la Base pétrolière interarmées
- PPLOG (véhicule porteur polyvalent logistique) et VT4 (véhicule tactique 4X4) du 7^e Régiment du matériel
- Laboratoire d'identification criminelle de la Gendarmerie Nationale
- Drone
- MASSTECH T4 (véhicule léger tactique)

● DÉMONSTRATION DE SAVOIR-FAIRE MILITAIRES

- Démonstration des techniques d'interventions opérationnelles rapprochées du 19^e Régiment du Génie

● Impressionnantes démonstrations de l'équipe cynophile

Venez découvrir le travail des maîtres-chiens en assistant aux démonstrations d'une équipe cynophile ! Composée d'un chien et de son maître, elle vient en appui des unités territoriales sur des recherches de personnes disparues, de malfaiteurs en fuite, d'objets abandonnés, de traces ou d'indices dissimulés. Mais ce n'est pas tout : elle peut sécuriser une personne en danger, détecter la présence de drogues, d'armes et même de billets de banque !

● RENCONTRES, CONFÉRENCES ET EXPOSITIONS

- Les métiers de la Brigade des sapeurs-pompiers
- Rencontres avec les sportifs civils et militaires
- Présentation des opérations labellisées du vendredi 28 et samedi 29 juin
- Le Centre national du sport de défense
- La Garde nationale en la présence de son secrétaire général le Général Fougerat



Démonstrations :
 - des gymnastes de la brigade des sapeurs-pompiers de Paris
 - des techniques d'interventions opérationnelles (sport de combat)
 - de l'équipe cynophile de la gendarmerie



Stands associatifs



Zone de spectateurs



Armée de terre



Marine nationale



Armée de l'air



Gendarmerie nationale (moto, véhicule technicien en identification criminelle)



Camion podium de la Légion Étrangère



Escape game



51^e régiment du train
 PLOG - Masstech



Base pétrolière interarmées
 CARAPACE



19^e régiment de génie
 cellule recrutement -
 stand de déminage



68^e régiment AA
 CAESAR - Mistral



7^e régiment du matériel
 PLOG - VT4



92^e régiment d'infanterie
 parcours du combattant



61^e régiment d'artillerie
 drone de reconnaissance au contact



Parcours en JEEP WILLYS



Véhicule de la 2^e Guerre mondiale

Accès piétons



Toilettes publiques



Restauration buvettes



Parking des officiels



Parking pour les personnes à mobilité réduite

Source : google.fr/maps

GROUPE DE GYMNASTIQUE DES POMPIERS DE PARIS UN SPECTACLE EXCEPTIONNEL !



Ravis de l'accueil qui leur a été réservé en 2017, les gymnastes de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris (BSPP) reviennent et ils présenteront leur spectacle intégral.

S'appuyant sur le régiment de sapeurs-pompiers de Paris, le 8 juin 1919 est créée l'équipe des moniteurs de gymnastique qui deviendra l'Équipe Spéciale.

Rassemblant 12 sapeurs-pompiers à ses débuts, cette équipe fait écho à la démocratisation du sport en France, héritage inattendu de la Grande Guerre et fait concurrence à l'école de gymnastique de Joinville.

Sur ces bases, le Groupe de Gymnastique des Sapeurs-Pompiers de Paris est constitué en avril 2015. Il est composé de 22 militaires dont 1 femme qui en plus de leur activité opérationnelle dans le centre de secours auquel ils sont affectés sont les ambassadeurs de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris.

Gymnastes et pompiers à la fois

Ainsi, le temps d'activité des moniteurs de gymnastique est réparti en deux tiers liés à l'activité opérationnelle et un tiers pour le rayonnement.

Les gymnastes sont convoqués une à deux demi-journées par semaine pour suivre un entraînement commun, sous la direction du sergent-chef Benjamin Guy moniteur-chef d'éducation physique militaire et sportive et chef du groupe de gymnastique. Les moniteurs du groupe de gymnastique sont gymnastes par **passion** mais surtout pompiers de Paris par **vocation**.

L'objectif principal du groupe est de participer au rayonnement de la brigade et de contribuer au recrutement de la jeunesse souhaitant devenir sapeur-pompier de Paris. C'est dans ce cadre qu'à Mâcon, le 30 juin, la cellule de recrutement de la BSPP sera présente. De quoi susciter des vocations.

Chaque démonstration est élaborée avec la volonté artistique de représenter l'aptitude physique du sapeur-pompier de Paris, ses couleurs, ses traditions ou sa glorieuse histoire. De nombreux Saône-et-Loirien ont été pompiers de Paris et inversement de nombreux pompiers de Paris sont venus s'établir en Saône-et-Loire. Cet enrichissement mutuel peut faire la fierté des Saône-et-Loiriens car les pompiers-athlètes de très haut niveau de la Brigade des sapeurs-pompiers de Paris sont très demandés en France et à l'étranger.



ACTE I
14h30 - 15h15

ACTE II
16h15 - 17h

30 juin

Au Conseil départemental de Saône-et-Loire
Espace Duhesme 18, rue de Flacé - Mâcon

LA GENDARMERIE NATIONALE

FORCE DE SÉCURITÉ ET DE PAIX AU SERVICE DE LA NATION



Créée en 1791, la Gendarmerie Nationale est une des plus anciennes institutions françaises. Elle est l'héritière de la « Maréchaussée de France », force militaire qui fut pendant des siècles le seul corps exerçant dans notre pays des fonctions de police.

Son action s'exerce en métropole et dans les régions et collectivités d'outre-mer, ainsi qu'aux cotés des armées françaises partout où elles sont engagées.

Force armée investie d'une mission de sécurité et de paix publiques, elle est appelée à agir aussi bien dans le champ de la police judiciaire et administrative que dans celui du maintien de l'ordre ou de l'action militaire.

Au niveau d'un département, le groupement est l'échelon de commandement de la gendarmerie départementale. Le groupement est subdivisé en compagnies (une par arrondissement). Il y a cinq compagnies en Saône et Loire : **Mâcon, Autun, Chalons-sur-Saône, Charolles et Louhans.**

Les compagnies sont divisées en brigades territoriales réparties sur le territoire selon une logique de proximité. Ces brigades peuvent fonctionner de manière autonome (ce sont des brigades territoriales autonomes - BTA), ou être organisées en communautés de brigades (COB) composées d'une brigade chef-lieu et d'une ou plusieurs brigades de proximité.

Implantées au cœur des territoires et des populations dont elles assurent la protection, les 43 brigades du département incarnent la représentation la plus déconcentrée de l'autorité de l'État et sont de véritables piliers de la sécurité intérieure de proximité.

Au-delà de ce maillage territorial, d'autres unités apportent leurs concours au quotidien aux brigades et à la population :

- l'Escadron départemental de sécurité routière (EDSR),
- les brigades de recherches spécialisées dans le domaine de la police judiciaire (BR),
- les pelotons de surveillance et d'intervention (PSIG) rattachés aux compagnies qui interviennent dans les zones les plus sensibles.

Le groupement de gendarmerie de Saône-et-Loire comprend 721 personnels (officiers, sous-officiers, gendarmes adjoints volontaires et personnels civils) et 385 réservistes. Ces personnels sont répartis dans les 46 casernes implantées dans le département.

SERVICE DES ESSENCES DES ARMÉES

LA BASE PÉTROLIÈRE INTERARMÉES PRÉSENTE SON VÉHICULE

Le 30 juin, le public pourra découvrir le véhicule de la Base pétrolière interarmées (BPIA).

Il s'agit d'un camion ravitailleur pétrolier de l'avant à capacité étendue (Carapace), composé d'un tracteur blindé et d'une semi-remorque citerne d'une capacité de 20 000 litres.

Héritière des anciennes compagnies des essences et du centre d'instruction des essences, la BPIA est implantée à Chalon-sur-Saône.

Ayant pour devise « **S'instruire pour servir** », la BPIA est la seule unité opérationnelle présente dans le département de Saône-et-Loire. Pôle opérationnel du service des essences des armées, la BPIA est un organisme unique au sein des forces armées qui a une double vocation. D'une part, la formation : c'est l'école d'application du service des essences des armées.



Et d'autre part, la préparation opérationnelle : tous les militaires du service, qui sont projetés sur les théâtres d'opération extérieure, y sont entraînés.

MARINE NATIONALE

UNE FORMATION POUR DÉCOUVRIR LA MARINE NATIONALE

Une délégation du centre de la Préparation militaire marine de Beaune (21) sera présente, le 30 juin à l'espace Duhesme, lors de la Journée départementale des armées.

- 5 jours dans un port militaire durant les vacances scolaires afin de découvrir différentes unités et lieux de formation de la Marine nationale.

Chaque année, les centres de la Préparation militaire marine de France accueillent des stagiaires de 16 à 20 ans, pour un stage qui se déroule en deux temps :

Les stagiaires sont amenés à représenter la Marine nationale lors de cérémonies officielles.

- une période échelonnée sur une année scolaire (environ 12 samedis) axée sur l'apprentissage du milieu militaire et maritime, la pratique du sport, l'apprentissage de l'ordre serré, le maniement des armes, la découverte de l'organisation de la défense et de la vie embarquée...

Cette formation permet de vivre un premier contact et éventuellement de confirmer ou préciser une volonté de s'engager dans l'active ou la réserve.

30 juin de 10 h à 18 h

Au Conseil départemental de Saône-et-Loire
Espace Duhesme 18, rue de Flacé - Mâcon



EMPLOI

L'ARMÉE RECRUTE LE 30 JUIN

Le 30 juin, lors de la Journée départementale des armées, le centre de recrutement des forces armées (Cirfa) de Mâcon est présent à l'espace Duhesme pour fournir des renseignements et proposer des postes aux jeunes de Saône-et-Loire.

Si vous souhaitez vous engager dans l'armée ou vous informer sur les 400 métiers qui sont proposés : le centre de recrutement des forces armées (Cirfa) de Mâcon vous attend sur son stand. Il sera accompagné de cellules d'aide au recrutement de différentes unités.



De nombreux postes à pouvoir

Parmi les trois forces armées : terre, air, marine, l'armée de terre reste un acteur majeur en termes d'emploi. Elle offre 15 000 postes par an aux jeunes Français. En 2018, le Cirfa a ouvert plus de 190 dossiers de recrutement et a fait souscrire 78 jeunes de Saône-et-Loire qui ont rejoint pour une durée moyenne de 5 ans un régiment de l'armée de terre. Depuis janvier 2019, 30 jeunes femmes et hommes ont signé un contrat d'engagement à Mâcon. Mais de nombreux postes sont encore à pourvoir de jusqu'à la fin d'année. Il s'agit de postes de combattants, pilotes de char, pilotes d'hélicoptère, interprètes, informaticiens, mécaniciens, moniteurs de sport, maîtres de chien, serveurs de drones, climatiseurs, cuisiniers, tireurs canon et bien d'autres.

Si vous êtes intéressé par l'une de ces offres d'emploi, un conseiller en recrutement du Cirfa vous présentera notamment la procédure d'engagement.

Pour en savoir plus, connectez-vous sur : sengager.fr - Cirfa Mâcon : 20, rue de Flacé, tél : 03 85 32 73 40

UNE NOUVELLE CLASSE DÉFENSE DANS LE DÉPARTEMENT

L'ACONIT ET LE COLLÈGE JEAN VILAR : UN PARTENARIAT ENTREPRIS EN 2015

L'idée est née à Chalon-sur-Saône - ville marraine de la frégate - au cours de la cérémonie du 11 novembre avec la rencontre entre les élèves et une délégation de marins. Depuis, les collégiens se rendent chaque année sur le navire, échangent des lettres avec les marins sous la forme « **un élève, un marin, une fonction à bord** ». Cette correspondance tisse un vrai lien entre l'équipage et les élèves, apportant à ces derniers une meilleure connaissance de la Marine Nationale et de ses missions.

Ce partenariat se verra renforcé le samedi 29 juin lors des JDA par la **création d'une classe défense et sécurité globale au collège Jean Vilar**. La réalisation d'une telle classe, sous la direction du Délégation militaire départemental, passe par la signature d'une convention. Celle-ci devrait avoir une tonalité particulière puisque les deux parties scelleront leurs engagements à plusieurs milliers de kilomètres l'une de l'autre, par visio-conférence :

en mer et au collège.

INSTITUT DES HAUTES ÉTUDES DE DÉFENSE NATIONALE
FORMER - INFORMER - FÉDÉRER

L'institut des hautes études de défense nationale (IHEDN) créée en 1936 par l'amiral Castex a pour vocation d'initier aux questions de défense des hauts fonctionnaires, civils et militaires. À la session nationale s'ajoutent des sessions en région (1954). L'IHEDN est donc un lieu de formation, de réflexion et de débat de haut niveau sur les questions stratégiques, ouvert sur le monde et ancré dans l'espace européen. C'est depuis son origine plus de 13000 auditeurs formés et qui mettent à jour régulièrement leurs compétences.

La 205^e session régionale promotion Paul-Emile Victor organise donc pour les JDA sa rencontre annuelle le 29 juin 2019 au Creusot avec une conférence-débat (sur invitation), au château de la petite verrerie, autour de l'histoire militaro-industrielle du Creusot et de ses grandes industries aux cours des siècles.



29 juin
Le Creusot

29 juin
Chalon-sur-Saône

VENDREDI 28 JUIN À GUEUGNON

DU GRAND RUGBY AU STADE JEAN LAVILLE

Sélection Régionale niveau Fédérale 2 contre le XV Pacifique militaire

28 juin à 20h30

Stade Jean Laville - Gueugnon



Après avoir fêté les 50 ans du Rugby à Paray-le-Monial qui auront lieu le 22 juin prochain, le RUGBY CLUB XV Charolais-Brionnais s'est vu confier l'organisation du match d'ouverture des Journées Départementales des Armées coordonnées par la Délégation Militaire Départementale 71 et le Conseil Départemental de Saône-et-Loire, les 28, 29 et 30 juin 2019. En effet, vendredi 28 Juin à 20h30, vous pourrez vous régaler les yeux devant un match de gala opposant une Sélection Régionale niveau Fédérale 2 contre le XV Pacifique militaire.

Tout sera au rendez-vous : la fête, le Haka, le spectacle et surtout du beau jeu. Une fois de plus, une belle soirée est prévue dans ce bel écrin qu'est le Stade Jean Laville de Gueugnon, pour la promotion du rugby et de nos Armées.

Réservez dès à présent vos places sur www.billetweb.fr

Tarif des entrées : 5 € et 7 € (gratuit jusqu'à 12 ans)

Nous vous attendons nombreuses et nombreux à ce rendez-vous !

29 JUIN À PIERRE-DE-BRESSE

L'ARMÉE DE NAPOLÉON AU CHÂTEAU DE PIERRE-DE-BRESSE



Dans le cadre de la Journée des Armées, de nombreux reconstituteurs en costume et chevaux viennent au château de Pierre-de-Bresse pour faire revivre les combats et le quotidien des armées napoléoniennes dans une ambiance unique.

Restauration rapide et buvette

- Visite des bivouacs, démonstration de manœuvre, atelier de démonstrations (charger un canon, nettoyer son fusil, faire son paquetage de soldat, etc), concert de musique militaire
- Visite guidée « L'histoire du château de Pierre-de-Bresse »
- Conférence « Les Armées napoléoniennes »
- Reconstitution historique

29 juin de 10h à 18h

Château de Pierre-de-Bresse

SAMEDI 29 JUIN À SENNECEY-LE-GRAND

JOURNÉE ÉPOPÉE SPECIAL AIR SERVICE « QUI OSE GAGNE »

Défendre est l'affaire de tous ! Venez rencontrer les acteurs de la sécurité nationale samedi 29 juin à Sennecey-le-Grand, place de la Mairie.

Immergez-vous dans l'**histoire militaire du territoire** au **musée du Special Air Service** et découvrez aussi la vie d'un **campement militaire d'époque** !

Nostalgiques, compétiteurs ou désireux de partager un moment convivial en famille ou entre amis, venez surmonter les multiples obstacles du **légendaire parcours du combattant**, spécialement édifié pour vous ! (inscription sur place ou Internet www.le-sportif.com).

Afin de préserver et renforcer le lien entre citoyens et services concourants à la sécurité, un **espace avec les différentes corporations (Armée, Gendarmerie, Sapeurs-Pompiers) vous est ouvert**. Venez découvrir leurs univers par le biais de démonstrations, conseils de prévention, informations sur les engagements volontaires et professionnels !

Présence du car-podium de la Légion étrangère.

Restauration sur place.

Bénéfices reversés aux blessés de guerre des Armées.

Renseignements : www.senneceylegrand.fr



29 juin de 10h à 18h
Place de la Mairie - **Sennecey-le-Grand**

SAMEDI 29 JUIN À SAINT-YAN

JOURNÉE DE L'ARMÉE DE L'AIR

Les partenaires basés suivants seront présents afin de présenter leurs activités :

- Aéro-club Louis Notteghem
- Club ULM Saint-Yan
- Association du Patrimoine de Saint-Yan - APASY
- Association Nostalgie Aéro



Le Ministère des armées organise une journée découverte de l'Armée de l'Air avec :

- l'exposition statique d'un Mirage 2000-5
- un aéronef de transport de troupes
- le car podium de l'armée de l'air
- l'atelier siège éjectable de l'armée de l'air

Le Service départemental d'incendie et de secours proposera des ateliers dédiés aux secours.

Buvette sur place.

Renseignements : www.saint-yan.fr et www.aeroportsaintyan.fr

SAMEDI 29 JUIN

RALLYE MOTO DE L'ESCADRON DÉPARTEMENTAL DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE (EDSR)

Ouvert à tous les titulaires des permis A/A2, propriétaires d'une motocyclette de plus de 125 cm³, le rallye consiste en une journée se décomposant en une partie prévention (2h), une partie maniabilité sur plateau (2h) et une partie roulage (4h).

Si la partie prévention sera théorique et animée sur différents ateliers, par des intervenants départementaux en sécurité routière, la partie maniabilité, encadrée par des motocyclistes expérimentés de l'EDSR, permettra à chacun de découvrir la « trajectoire gendarmerie », utilisée tous les jours par les motards de la Gendarmerie Nationale et réputée comme le meilleur rapport fluidité/sécurité.

Enfin, le roulage consistera en une mise en pratique sur route qui permettra une découverte de quelques-uns des lieux de mémoire du département.

Inscription obligatoire :
03 85 29 59 16.

29 juin
Départ de Mâcon (parking proche du « Spot »)



29 juin de 10h à 18h

Aérodrome - **Saint-Yan**

LES JOURNÉES DÉPARTEMENTALES DES ARMÉES DE SAÔNE-ET-LOIRE

Lieux des animations des 28, 29 et 30 juin 2019



Samedi 29 juin, inaugurez en famille ou avec des amis la nouvelle route de la Mémoire Militaire du département réalisée en partenariat entre la délégation militaire départementale et la délégation départementale du Souvenir français :

Musées

- 1 - Mâcon** - 24 chemin de la bécassière
Mémorial citoyen
- 2 - Sivignon** - Rue le château
Musée du Poilu
- 3 - Oyé** - Le Bourg
Musée la mémoire d'Oyé
- 4 - Générard** - Place du bassin
Centre d'interprétation de la ligne de démarcation
- 5 - Autun** - 3 rue des Enfants de Troupe
Musée des enfants de troupe

- 6 - Chalon-sur-Saône** - 4 rue du temple
Musée du souvenir du combattant
- 7 - Sennecey-le-Grand** - 10 place de l'église
Musée international des parachutistes du Special Air Service
- 8 - Thurey** - Route de Louhans
Musée les Bressans et leurs histoires
- 9 - Sainte Croix** - 60 rue de Montpont
Espace d'Artagnan

Expositions

- 10 - La Chapelle-de-Guinchay** - Mairie, rue de la mairie
Exposition sur les maquisards
- 11 - Berzé-le-Châtel** - Château de Berzé
Exposition « les Français dans la guerre d'indépendance des Etats-Unis »
- 12 - Montceau-les-Mines** - 37 rue Jean Jaurès
Exposition du Centenaire